

## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

*Alhamdulillah* rabbil ‘aalamiin, segala puji dan syukur kehadiran Allah SWT, atas karunia dan hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan tesis ini. Penelitian yang menggunakan pendekatan Fenomenologi dengan judul “Fenomena Komunikasi Sosial pada Tradisi Mudik Lebaran Komunitas Pedagang Warung Tegal di DKI Jakarta (Studi Fenomenologis)”. Penulisan tesis ini untuk memenuhi persyaratan dalam rangka menyelesaikan Program Pascasarjana, Program Studi Magister Ilmu Komunikasi, Universitas Mercu Buana Jakarta.

Salah satu hikmah yang patut disyukuri adalah bahwa dalam penelitian ini penulis mendapatkan banyak pembelajaran tentang kearifan lokal dari komunitas “pedagang warteg” yang selama ini dianggap sebagai komunitas kaum urban kelas menengah ke bawah. Dimana mereka secara konsisten memelihara semangat kekerabatan dengan dilandasi rasa saling percaya diantara anggota komunitas untuk membangun ekonomi keluarga.

Pada kesempatan ini penulis menyampaikan banyak terima kasih kepada segenap Pimpinan Program Pascasarjana, Universitas Mercu Buana Jakarta, dimana penulis mengikuti perkuliahan dan kegiatan-kegiatan akademis lainnya, khususnya kepada Yth :

1. Direktur Program Pascasarjana, Universitas Mercu Buana Jakarta.  
Ir. Dana Santoso, M.Eng.Sc,Ph.D.
2. Ketua Program Studi Magister Ilmu Komunikasi, Program Pascasarjana Universitas Mercu Buana Jakarta.  
Dr. Umaimah Wahid, M.Si, yang juga selaku Ketua Sidang pada Ujian Tesis, yang telah memberikan banyak masukan yang berharga bagi penulis guna kesempurnaan penulisan tesis ini.

Penulis menyadari bahwa dalam menyelesaikan penulisan tesis ini tidak terlepas dari amal dan budi baik dari orang-orang yang sangat berjasa. Oleh karenanya, penulis patut untuk menyampaikan banyak terima kasih dan penghargaan setinggi-tingginya, kepada :

1. Prof. Dr. H. Engkus Kuswarno, M.S. selaku Pembimbing Utama, yang telah dengan sabar berkenan meluangkan waktu untuk pembimbingan penulisan tesis ini. Karena beliau adalah penulis terinspirasi untuk memilih tema tesis yang menurut beliau 'unik' yaitu fenomena tradisi mudik lebaran pada komunitas pedagang Warung Tegal
2. Heri Budianto, S.Sos, M.Si, selaku Pembimbing II yang juga adalah Sekretaris Program Pascasarjana Program Studi Magister Ilmu Komunikasi, yang telah meluangkan waktu dan dengan sabar menerima penulis di ruang kerjanya untuk pembimbingan penulisan tesis.
3. Dr. Hj. Neni Yulianita, M.S, selaku penelaah dalam Seminar Tesis yang telah memberikan banyak masukan yang detail pada penulis dalam rangka penulisan tesis ini.
4. Dr. Yusuf Hamdan, M.S, selaku Penguji Ahli yang telah memberikan apresiasi dan masukan yang bermanfaat bagi penulis guna kesempurnaan penulisan tesis ini.
5. Seluruh dosen pada Program Pascasarjana, Program Studi Magister Ilmu Komunikasi, Universitas Mercu Buana Jakarta, yang telah memberi penulis banyak pengetahuan dalam memahami berbagai perspektif dalam ilmu komunikasi.
6. Seluruh jajaran TU Program Pascasarjana Program Studi Magister Ilmu Komunikasi di Kampus Menteng, Sitti Rakhman, SP, MM, dan Ocha, Ati, Yuni, Fani, Susan, Linda, Warsito, serta Joko, atas kerjasamanya yang baik dan kemudahan pelayanan akademis yang diberikan selama penulis menjalani masa kuliah.
7. H. Ibrohim, pedagang warteg informan penelitian yang juga sesepuh komunitas pedagang warteg desa Pengarasan, Kecamatan Dukuhturi, Kabupaten Tegal, yang telah membukakan matahati dan wawasan penulis

tentang kearifan lokal yang tumbuh dan berakar dari kehidupan keseharian komunitas pedagang warteg.

8. H. Jusuf dan Hj. Rosidah, pedagang warteg informan penelitian yang telah menjadi *entry point* bagi penulis dalam melakukan *gaining access* dan *making rapport* pada komunitas pedagang warteg baik di Jakarta maupun di kampung halaman mereka dalam rangka penulisan tesis ini.
9. Seluruh informan penelitian yang tidak penulis sebutkan satu persatu, atas kerjasama yang baik dan kontribusinya selama proses penulisan tesis ini.
10. Ir. Wahono Sudjoko, Dipl.HE, suami tercinta, serta Rintith si buah hati tersayang, atas semua kontribusi, dukungan, serta pengertian yang tulus, dimana selama proses penyelesaian studi ini telah banyak waktu dan urusan keluarga yang tersita karenanya.

Penulis mengharapkan agar semua amal dan budi baik yang telah diberikan itu akan menjadi ibadah yang Insya Allah akan mendapatkan balasan yang berlipat dari Allah SWT.

Sebagai sebuah karya manusia penulis menyadari sepenuhnya bahwa tesis ini masih jauh dari sempurna, sehingga masukan dan kritikan akan dapat mengeliminasi kekurangan dan kelemahan yang ada. Penulis mengharapkan semoga tesis ini dapat bermanfaat bagi kita semua.

Akhirnya sebagai perwujudan rasa syukur kehadiran Allah SWT, tiada putus-putus penulis berdoa agar setiap langkah yang penulis tempuh akan dicatat sebagai suatu ibadah guna mendapatkan ridho-Nya.

*Aamiin yaa rabbil 'alamiin. Wassalmu'alaikum Wr. Wb.*

Jakarta, 29 Maret 2009

**Sri Rine Sugiarti**



UNIVERSITAS  
MERCU BUANA